



<2学期が終了、明日から冬休み>

今日で2学期が終了しました。大きな事故等もなく、終了できたことが何よりです。保護者及び地域の皆様には、部活動をはじめとする学校の教育活動に対し、陰に陽にご協力をいただき、誠にありがとうございました。

2学期の登校日は81日と、1年の中で最も多い学期です。また、学校行事も多く、特に最大の行事である文化祭(夏井祭)もありました。その他、中体連関係では駅伝大会や新人戦があり、駅伝やソフトテニス、バドミントン、ハンドボール部が県大会出場を果たしました。その他、今月行われたクロスカントリー大会で2年生が入賞を果たしました。文化祭の活動としては、吹奏楽部が8月のアトリウムコンサートから始まり、文化祭での発表、小玉小学校での演奏、小川秋祭りでの演奏、アンサンブルコンテストへの出場と、息継ぎ暇がないくらいの活動でした。美術部では、各自が作品作りに取り組み、市造形作品展に出品しました。

学習面でも、いじめ防止の標語で3年生が優秀賞に輝いたり、英語検定や漢字検定で多くの合格者が出たりするなど、学習に励む姿が見られました(英語検定では準2級、漢字検定では2級と、高校レベルの級の合格者もありました)。特に3年生は、受験シーズンを迎え、毎月1回の学力テストに向けて、日々の授業の他、1・2年生の学習内容の復習に取り組んできました。その他、青少年ボランティア活動や小川郷プロジェクトの活動、地域行事(いかだ作り体験、諏訪神社の神輿、小川秋祭り、門松作り等)への参加など、学校の活動以外でも活躍する姿がありました。

今後も、生徒たちの学習・生活の向上のために、学校・家庭・地域が一体となって取り組んでいけるよう、本校教育活動に対するご理解・ご協力をよろしくお願い致します。

<3学期始業日1月8日(火)の予定>

- ※登校 7:50まで
- 8:25~ 始業式
- 9:05~ 3学期の抱負の発表
(各学年代表1名)
- 9:40~ 美化活動
- 10:10~ 学級活動
- 11:10~ 下校

- ※持ち物等
ジャージ、上履き、筆記用具、
冬休み中の課題(教科によって
提出日が決められている場合も
ある)
- ※部活動なし
- ※昼食なしで下校



<歳末助け合い募金、ご協力ありがとうございました>

12月11日(火)から14日(金)の期間に、平成30年度の歳末助け合い募金を行いました。この活動は、ほとんどの学校で毎年取り組まれています。本校では、JRC委員会を中心となって呼びかけ等を行ってきました。集まった募金(生徒・教職員)は15,587円となりました。特に、3年生が頑張りました。ありがとうございました。募金はJRC担当の先生が、福島民友新聞いわき支社に届けました。

<歳末助け合い募金について>

この募金活動は、中央共同募金会の事業の一つで、「地域歳末たすけあい」と言われる運動です。民生委員・児童委員や社会福祉協議会等が中心となって、市町村を単位に全国で行われる運動です。新たな年を迎える年末の時期に、誰もが孤立することなく、安心して暮らすことができる福祉のまちづくりへの幅広い理解と参加を図るものです。寄付金は、お正月料理を配りながらの見守り訪問など、支援を必要としている人たちが安心して新年を迎えることができるような福祉活動に役立てられます。

今回、小川中で集めた募金については、歳末助け合いの寄付を受け付けている、公益財団法人福島民友愛の事業団に届け、そこから県社会福祉協議会を通じて、心身障がい児の支援など社会福祉事業に役立てられます。

<学校生活・学校運営に関するアンケートを実施>

2学期が終了し、平成30年度も3分の2が終了となります。それに合わせて、来年度の教育課程の編成を始めているところです。編成の際の参考とするために、教職員の自己評価とともに、生徒及び保護者の皆様にもアンケートに回答していただきました。アンケート等の結果については、来年に公表する予定です。アンケートへのご協力、ありがとうございました。

<計算力テストを実施>

12月14日（金）の6校時に、数学の計算技能を高めることを目的に、計算力コンテストを行いました。全学年共通の問題を25問出題し、合格は80点以上で実施しました。

12月6日（木）から12月14日（金）までを計算力強化週間として、テスト本番までに、練習問題を解く時間を設け、プレテストも2回実施しました。テスト実施後の平均点、合格率の上位3学級は次の通りです。 ※合格率は%

	第1位	第2位	第3位
平均点	3の1 (92.4)	3の2 (90.0)	2の1 (88.6)
合格率	3の1 (93.8)	2の2 (92.0)	3の2 (90.9)



<1・2年生、学力テストを実施>

12月20日（木）に、1・2学年で今年2回目の学力テストを行いました。1年生は4月から中学校で学習した内容、2年生は中学校1年生から現在まで学習した内容がテストの範囲となっています。テスト結果は冬休み明けに戻ってきますが、今回の冬休み中にテスト問題を活用して、復習を行うことが大切です。こういった小さな積み重ねが、力を伸ばすことにつながっていきます。

<12月21日は“冬至”>

明日、12月21日（土）は冬至です。冬至は二十四節気のひとつで、北半球では一年の中で、日の出から日没までの時間が最も短い日です。冬至の日には北緯66.6度以北の北極圏では“極夜（一日中太陽の昇らない）”となります。反対に南緯66.6度以南の南極圏では“白夜（一日中太陽が沈まない）”となります。この冬至の時期に、日本では次のような風習が見られます。

<冬至の時期に日本で見られる、おもな風習>

- ①かぼちゃの煮物を食べる（冬至カボチャ）
中風という病気にならないため、長生きするため、栄養を取るためなどの意味がある。
- ②冬至の朝に、小豆かゆを食べる（冬至かゆ）
疫病にかからないという伝承、体を暖めるためなどの意味がある。
- ③ゆず湯に入る（冬至風呂）
江戸時代の銭湯から流行し始めた



太陽の光が最も弱まる時期を、無事健康で過ごしたいという人々の思いが、込められていると思います。冬休み中は交通量の増加や路面凍結等による交通事故が増えたり、冷え込みや乾燥によって体調を崩したりすることがあります。また、火を扱うことが増えるため、火災にも要注意です。健康・無事故で年末年始を過ごすためにも、互いに声をかけ合い注意しましょう。

<3学期のおもな行事予定>

1月8日（火）から3学期が始まります。おもな行事予定は次の通りです。なお、1月の行事予定は、ホームページに掲載いたします。

<3学期のおもな予定>

1/4（金）	3年生学力テスト	2/1（金）	県立Ⅰ期選抜	3/4（月）	卒業式予行
8（火）	始業式	8（金）	修学旅行説明会	7（木）	県立Ⅱ期選抜
17（木）	新入生説明会	13（水）	生徒会専門委員会	8（金）	県立Ⅱ期選抜
24（木）	3年生期末テスト	14（木）	1・2年期末テスト	13（水）	卒業式
25（金）	3年生期末テスト	15（金）	1・2年期末テスト	14（木）	県立高校合格発表
27（日）	吹奏楽部新人演奏会	19（火）	第2回学校評議員会	19（火）	P運営・体後理事会
31（木）	県立Ⅰ期選抜	20（水）	生徒会役員選挙	22（金）	修了式
		27（水）	ボクとわたしとオーケストラ		

3学期第1週の予定

月日	曜日	給食	おもな行事
1月8日	火	×	3学期始業式 昼食・部活動なし（11:10下校）
1月9日	水	○	
1月10日	木	○	
1月11日	金	○	